

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Lunes 2 de Abril de 1906

Núm. 1947

MORET Y LAS CORTES

Vuelve á hablarse del decreto de disolución y sobre el hay tantas opiniones como personas.

El subsecretario de Gobernación niega que Moret piense pedir el decreto. Los ministeriales de "El Globo", son opuestos á él; los moneristas no lo quieren; solamente unos cuantos moretistas acerrimos de Moret, porque este lo desea, y el marqués de la Vega de Armijo opinan por la disolución. La opinión del marqués se comprende, el castellano de Mos no solo quiere la disolución, sino la reorganización del Ministerio, entrando en el que se formará nuevamente un canalista y un vegarmijista y de esta manera es claro que el marqués debe opinar como don Segismundo y don Segismundo quiere esa reorganización del Ministerio y quiere ir á las Cortes.

Si ahora no pudiera ir á otras, iría á las actuales.

Y aquí viene otro problema.

Necesita las Cortes sin llevar los presupuestos Y los presupuestos no los tiene.

Prometió en Diciembre unos presupuestos grandes para Mayo.

—Aprobadme este pastel— vino á decir una tarde en el Congreso.

—Y yo os prometo que en Mayo os traeré una obra grande, colosal. Se reformará todo, se mejorará todo.

Era aquel brillante discurso de los reflejos de la artillería, de los humedades nadando en la abundancia, de la España trasladada á Jauja; un hermoso trozo de poesía.

Pues bien; ahora salimos con que no hay nada de todo aquello.

Era aire de aromas, y lo ha barrido Marzo.

Estamos comenzando el mes de Abril, y no hay presupuestos ni indicios. Nada se ha hecho, nada se ha preparado.

Esa es una de las hondas preocupaciones del presidente.

Así lo hará entender en el primer Consejo.

Para emprender esa obra, de los presupuestos, considera necesario algo que no es un Gobierno interino, un Consejo de dimisionarios.

Por eso se dispone á reformarle. ¿Lo hará?

El Rey en Canarias

Telegramas de Mencheta

(Via Dakar-Brest.)

EL SÁBADO

Las Palmas 31.—La ciudad amaneció engalanada vistosamente. Los buques todos empavosados.

Desde las primeras horas de la mañana una muchedumbre enorme invadía los muelles deseosa de presenciar el desembarco de S. M. el rey y de los infantes.

Las calles de León Castillo y de Triana, por las que había de pasar la regia comitiva, estaban igualmente llenas de millares de alma.

Las salvas, las sirenas de los buques el estampido de numerosos cohetes y de morteros fué la señal de que el rey y su séquito descendían del trasatlántico para ir á tierra.

La muchedumbre prorrumpió entonces en estruendos vivas, que fueron más atrevidos y entusiastas al pisar tierra el monarca.

El clamoreo era ensordecedor y las demostraciones de júbilo tan grandes y espontáneas, que el rey, y sobre todo la infanta Doña María Teresa, estaban profundamente emocionados.

En un artístico y lujoso templete, levantado en el desembarcadero, recibieron á S. M. y A. A. todas las autoridades de la isla.

Fermóse la comitiva. Al paso del carruaje de las personas reales las señoras que ocupaban hermosas tribunas arrojaban una verdadera lluvia de flores y soltaban cotizares de palomas.

La entrada en la ciudad ofreció un aspecto fantástico. Los balcones llenos de elegantes damas que lucían lazos con los colores nacionales, incluso las señoras de la colonia inglesa.

Las aclamaciones no cesaron en la carrera y al llegar á la catedral la ovación fué delirante.

El rey, bajo palio, estró en el templo. Allí se cantó el *Te Deum*.

A la salida de la catedral se repitieron las aclamaciones.

VISITAS Y RECEPCIONES

Desde la catedral se dirigió la comitiva regia al Ayuntamiento, siendo inmensa la ovación y viéndose obligados el rey y los infantes á salir al balcón, siendo aclamados.

La recepción en la Casa Consistorial ha estado brillante y muy concurrida. S. M. y A. A. fueron luego á visitar

el Museo canario, contemplando las momias que en el mismo se conservan como recuerdo de la fundación de la isla.

Después asistieron las personas reales.

Terminado éste asistieron á la «Garden-party» que en obsequio de los augustos huéspedes ha organizado la colonia inglesa. — *Mencheta*

POB LA NOCHE

Las Palmas 1.º—S. M. el rey y los infantes asistieron anoche á la función de gala organizada en el teatro Pérez Galdós, donde se representaron obras de los autores canarios Pérez Galdós, Milla y Guimerá, por la compañía que dirige el actor señor Motas. Las reales personas fueron calurosamente ovacionadas hasta regresar al palacio episcopal, donde pasaron la noche.

Habo también fuegos artificiales, á los que acudió un gentío inmenso, aclamando sin cesar al rey.

LA JURA DE BANDERAS

Hey, con grandísimo entusiasmo, se ha verificado el acto de la jura de la bandera por los reclutas. Ha sido una fiesta brillante, que ha deslucido un triste accidente.

Dos de las tribunas levantadas se han hundido por el exceso de concurrencia á las mismas.

S. M., separándose del cuartel general, acudió personalmente á enterarse de lo ocurrido.

A su regreso á palacio envió el doctor Granada para que reconociera á dos lesionados, á las que gracias que ha habido.

Se ha hecho una gran ovación á Su Majestad.

A SANTA BRIGIDA

Las Palmas 1.—El Rey y su séquito visitó en después los fuertes y baterías y su agasta hermana los establecimientos benéficos.

Unidas ambas comitivas se dirigieron al pueblo de Santa Brígida.

Campeones á caballo daban escolta al Rey. Este llegó á Santa Brígida á las dos y media, almorzando media hora más tarde.

De Santa Brígida continuaron los augustos viajeros al poblado de San Mateo, regresando á Las Palmas al anoche.

Seguidamente embarcaron en el Alfonso XII. — *Mencheta*.

JUGAR CON FUEGO

El aspecto desconsolador que de día en día va presentando la cuestión obrera no ya solamente en Andalucía sino en todas las regiones de España, va preocupando seriamente hasta á los que dominados por el excepcionalismo y confiados en la nobleza y resignación de nuestro pueblo, han observado hasta aquí con glacial indiferencia la marcha accidentada de los acontecimientos.

No pasa día sin que el telégrafo nos de cuenta de tal ó cual acto de violencia llevado á cabo por grupos de obreros hambrientos en diversos pueblos y capitales de provincia, dándose el triste caso de que el Gobierno atento tan solo á sus miras particulares y llevado de un epicureísmo vituperable, apenas se preocupa de dar solución á un problema tan trascendental é importante como el citado.

En otra nación donde la apatía de sus gobernantes no fuera tan manifiesta como en la nuestra, hubiéranse tiempo há dejado en suspenso enantos asuntos existieran pendientes de solución, y discurrido y resuelto favorablemente el de la cuestión que nos ocupa, empleando al efecto todos los recursos imaginables.

Aquí ya está visto. Periódicamente realiza cualquier ministro un viaje relámpago por las provincias donde más se sienten los efectos de la miseria, distribuye en puñales de pesetas entre las clases proletarias más necesitadas, y á veces entre las que menos lo necesitan, discursa á sus anchas ofreciendo innumerables beneficios que jamás se ven cumplidos, y se esfuerza, extremo y multiplica, por recabar el áurá popular, para regresar mas tarde á la corte envanecido y satisfecho de haber obrado en conciencia.

Pero es evidente que no es posible jugar con fuego, sin exponerse á ser víctima tarde ó temprano de tan voraz elemento. Y como el Gobierno que preside el señor Moret parece que se complace en avivar la hegnera monstruosa, cuyas lenguas llamaradas serpentean en el espacio con crecienta furia, no debe cansarnos extrañeza la noticia de cualquier accidente funesto que pueda ocurrir, como consecuencia de tan pueriles entretenimientos.

No es posible permanecer mas tiempo cruzado de brazos sin tratar de aplicar el remedio práctico, seguro é infalible que las circunstancias exigen,

apartándose de rutina y en alaciones viciosas é improcedentes.

Al extremo á que ha llegado la situación, no procede para elcauzarla, al menos, poner de nuevo en práctica recursos gastados ni de momento, puesto que ya se han agotado todos los conocidos, sin que los resultados hayan respondido á las esperanzas.

Si los padres, humanamente pensando, tienen el deber de conciencia de amparar á sus hijos cuando ayaque capacitados estos por razón de su edad y condiciones físicas para procurarse los necesarios medios de subsistencia, la desgracia, la adversidad ó las circunstancias los colocan en situación difícil é insostenible, los padres de la patria socialmente considerados, no deben bajo ninguna pretexto acomodarse á que sus hijos, en una probada languinuidad es digna de la mayor admiración, sufran privaciones de todo género, y que aguijonados por el hambre realicen actos que si una ley penal los reprobaba y condena, forzoso es declararlos prescindiendo de eufemismos, otra ley moral los atenúa y abanolve: la ley del derecho á la vida.

Urge por tanto que el Gobierno á quien compete hoy exclusivamente planear la solución, realice un supremo esfuerzo con verdadero amor cívico y firme y decidida voluntad, á fin de que cese de una vez el afrentoso espectáculo que presenciarnos á cada paso, viendo discurrir por todas partes numerosos grupos de honrados trabajadores demandando una limosna.

Conviene no olvidar en tan tristes circunstancias, que cuando el león se siente acosado por el hambre, rugo fértil é inquieto, y concluye por acometer á pesar de su nobleza.

Convénzase el señor Moret y sus secuaces que el conatayo un peligro mas que probable utilizar como «sport» ciertos fluidos imponderados desconociendo su potencia y alcance, revela demencia á todas luces manifiesta por la gran exposición que entraña, el hecho temerario de jugar con el fuego.

José Aguilar Portillo.

El trousseau de la princesa Victoria

De una carta de Londres, dirigida á *El Pueblo Vasco*, de San Sebastián, extractamos las siguientes noticias relacionadas con el trousseau de la futura reina de España.

«La tela blanca brocada con que se confeccionará el vestido que la prince-

562 MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

preñón de su atrevimiento, antes no había oído; y sé que me fué forzoso tener cuenta con mis lágrimas y con la compustura de mi rostro, por no dar ocasión á que mis padres me preguntasen que de qué andaba descontenta y me obligasen á buscar mentiras que decirles; pero todo esto se acabó en un punto, llegándose uno donde se atropellaron respetos y se acabaron los honrados discursos, y adonde se perdió la paciencia y salieron á plaza mis secretos pensamientos. Y esto fué porque de allí á pocos días se dijo en el lugar, como en una ciudad allí cerca se había casado don Fernando con una doncella hermosísima en todo extremo, y de muy principales padres, aunque no tan rica que por la dote pudiera aspirar á tan noble casamiento: dijose que se llamaba Luscinda, con otras cosas que en sus desposorios sucedieron dignas de admiración.

DON QUIJOTE DE LA MANCHA 563

Oyó Cardenio el nombre de Luscinda, y no hizo otra cosa que encoger los hombros, morderse los labios, enarcar las cejas y dejar de allí á poco caer por sus ojos dos fuentes de lágrimas; mas no por esto dejó Dorotea de seguir su cuento diciendo: llegó esta triste nueva á mis oídos, y en lugar de helármese el corazón en oílla, fué tanta la cólera y rabia que se encendió en él, que faltó poco para no salirme por las calles dando voces, publicando la alevosía y traición que se me había hecho; mas templóse esta furia por entonces con pensar de poner aquella misma noche por obra lo que puse, que fué ponerme en este hábito que me dió uno de los que llaman zagales en casa de los labradores, que era criado de mi padre, al cual descubrí toda mi desventura, y le rogué me acompañase hasta la ciudad, donde entendí que mi enemigo estaba. El, después que hubo repre-

566 MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

que la hallaron no sé en qué parte de sus vestidos, Todo lo cual visto por don Fernando, pareciéndole que Luscinda le había burlado y escarnecido y tenido en poco, arremetió á ella antes que de su desmayo volviese y con la misma daga que la hallaron la quiso dar de puñaladas, y lo hiciera si sus padres y los que se hallaron presentes no se lo estorbaran. Dijeron mas, que luego se ausentó don Fernando, y que Luscinda no había vuelto de su parasismo hasta otro día, que contó á sus padres como ella era verdadera esposa de aquel Cardenio que he dicho. Supe mas, que el Cardenio, según decían, se halló presente á los desposorios; y que viéndola desposada, lo cual él jamás pensó, se saltó de la ciudad desesperado, dejando primero escrita una carta, donde daba á entender el agravio que Luscinda le había hecho, y de cómo él se iba adonde gentes no le viesen. Esto todo era

DON QUIJOTE DE LA MANCHA 559

en un aposento sin consentimiento mio? Todas estas demandas y respuestas revolví en un instante en la imaginación, y sobre todo me comencé á hacer fuerza á inslinarme á lo que fué sin yo pensarlo mi perdición, los juramentos de don Fernando, los testigos que ponía, las lágrimas que derramaba y finalmente su disposición y gentileza, que acompañada con tantas muestras de verdadero amor, pudieran rendir á otro mas libre y recatado corazón que el mio. Llamé á mi criada para que en la tierra acompañase á los testigos del cielo: tornó don Fernando á reiterar y á confirmar sus juramentos, añadido á los primeros nuevos santos por testigos echóse mil futuras maldiciones si no cumpliese lo que me prometía, volvió á humedecer sus ojos y á acrecentar sus suspiros, apretóme mas entre sus brazos de los cuales jamás me había dejado; y con esto y con volver-

sa Victoria lucirá el día de su boda, se está fabricando en los telares españoles con arreglo al dibujo elegido por la futura reina.

Terminada la fabricación, pasará la tela á manos de las modistas madrileñas que han de confeccionar el vestido.

La princesa Victoria ha manifestado deseos de cumplir la tradicional costumbre de dedicar su vestido de boda á la Santísima Virgen, á cuyo efecto será regalado, para que con él se haga un manto, á una de las más veneradas imágenes.

El *trousseau* de ropa blanca se está confeccionando en Londres, en casa de madame Lambert, la cual hace muchos años fabrica los cortés y la ropa blanca á los individuos de la familia real inglesa.

En la misma casa se están haciendo riquísimos vestidos de verano, los cuales se adornarán con encajes de gran valor que la reina Victoria de Inglaterra legó á su predilecta nieta.

Los sombreros los confeccionará Mister Gainebergh, el cual ha presentado á la aprobación de la princesa unos magníficos bocetos, entre ellos el de un hermoso sombrero negro adornado de preciosas plumas de avestruz, color crema.

Una vez terminado todo el *trousseau* será remitido á Madrid para ser expuesto al público en el Palacio Real días antes de verificarse la boda.

La princesa Victoria ha encargado á la notable artista de Londres, Mrs. May Taylor, un retrato suyo en miniatura para regalárselo á don Alfonso XIII el día de su cumpleaños.

El rey ha enviado un sablagama á su augusta prometida participándole su feliz llegada á Canarias y el envío de varios ramos de flores de los que le fueron ofrecidos en Sevilla y Cádiz.

En el Ayuntamiento

Preside el señor García Martínez y aprobada el acta de la sesión anterior se adoptaron los siguientes acuerdos:

Aprobar las diligencias de subasta para contratar el arriendo del local que ocupó el pósito en la aldea de Trasierra.

Trasladar la cuadra de los caballos que monta la guardia municipal al local en que está instalado el material de incendios por reunir mejores condiciones higiénicas.

Aprobar la alineación de las calles de Estudios y Angel de Saavedra.

Autorizar á don José María Cadenas, don José de la Vega Arroyo, don Pedro Cárdenas Fernández, doña Josefa Fernández Valdes y don León Jerónimo Maestre Ruiz, para efectuar diversas obras en casa de su propiedad.

Recomendar á los empleados del municipio que se asocien á la Cooperativa Cordobesa y conceder algunos terrenos

de los baldíos con destino á una barriada de casas para obreros, así como 500 pesetas del capital de imprevisión. Ambos acuerdos se han tomado en virtud de una instancia del Delegado de Hacienda señor Rivas Moreno que abarcaba ambos extremos. También se ha hecho constar en actas que el municipio ha visto con satisfacción el interés que por los obreros cordobeses muestra el señor Rivas Moreno.

Conceder 500 pesetas para imprimir los resúmenes de las conferencias de extensión universitaria y hacer constar en actas la satisfacción con que ha visto el municipio el interés que ha mostrado los profesores del Instituto de Córdoba y las asociaciones obreras en esta extensión universitaria.

Aprobar la exención sobre venida al soldado del Regimiento de Granada, del reemplazo de 1904 Juan Navarro Chacón.

Se acordó nombrar á don Enrique Alvear, don Mariano López Tanco y don Enrique del Castillo para que componen las tres vacantes de consejeros ocurridas en la Sociedad Cordobesa de Caridad y facultar al alcalde para que libre á dicha Sociedad algunas cantidades de la subvención que tiene consignada en el presupuesto municipal.

ABRIL

El año agrícola

Primera labor á los barbechos. Rastrillar las avenas jóvenes. Binar habas, habichuelas, adormideras y pepinillos. Acabar las plantaciones de patatas, binar las ya plantadas. Escardar cereales de invierno. Sembrar ó plantar coles, maíz, remolacha, alfalfa, esparceta, gatitos y trebol. Plantar en tierras bien labradas y abonadas lúpulos, cortar y abonar plantíos de lúpulo establecidos. Recolectar el centeno sembrado en otoño para forrajes cuando espina y las colza cuando florece. Comenzar á cortar el trébol encarnado y arbejas de invierno. Reyénar las cuevas de los topes. Rular los prados nuevos y terminar de aplicar los abonos. Las irrigaciones, hasta aquí muy moderadas, se hacen regulares y abundantes.

La Viña.—Terminar la plantación. Continuar ingertos y comenzar á colocar en planteles las estacas ingertos: acabar el encañado: en el Mediodía la viña brota: tomar precauciones contra las heladas. Persecución de los saltones y destrucción del "gusano gris."

La vida del monte.—Es necesario pensar en la primavera repoblar los cazaderos para el otoño.

El estable.—Los animales de tiro están ocupados en los trabajos de cultivo; aumentar las raciones

en relación con el trabajo. Alternar los forrajes verdes con los alimentos secos. Para las vacas de leche alimentación fresca gradual. No destetar muy pronto los terneros. Conducir los corderos á los alfalfaes y á los cerciales; consumir en verde. Poner los puercos en pasto. Airear y limpiar los establos.

VIAJES REGIOS

Leemos en un popular colega de la corte:

"Acerca del proyectado viaje de S. M. la Reina á Sevilla y Cádiz circulan versiones contradictorias; pero parece ser, sin embargo, la mas cierta la de la suspensión de la excursión citada, motivado, á lo que se dice, por el deseo de la augusta madre de don Alfonso XIII de cuidar en persona de los detalles de la reforma que ha de hacerse en las habitaciones de la futura soberana, y que comenzará muy en breve.

El acuerdo en lo referente al viaje, no es definitivo todavía, doña María Cristina se instalará dentro de pocos días en las habitaciones que hasta no hace mucho fueron de la infanta María Teresa.

En las que actualmente ocupa el Monarca habrán de realizarse también obras y reformas en el decorado.

En cuanto al viaje del Rey á la isla de Wight, es cosa resuelta que se verificará tan pronto como el Soberano regrese de Canarias.

Sociedad Propietaria

DE LA Plaza de toros de Córdoba

Por acuerdo de la Junta Directiva de esta Sociedad, se abre concurso para adjudicar el servicio de venta de billetes para las corridas que han de celebrarse en el mes de Junio de este año bajo las condiciones siguientes: se admiten proposiciones por escrito hasta el día 10 de Abril en casa del que suscribe, Osario 10. Las proposiciones expresarán, á mas del tipo ó retribución que se interese por la venta, la garantía que ofrezca el proponente: la Junta admitirá ó rechazará libremente las proposiciones y lo comunicará á los que las hayan presentado dentro del plazo de 8 días siguientes al en que finaliza la admisión, y por último, si se admite alguna proposición, se firmará contrato privado con el adjudicatario del servicio, en el que se consignarán las con-

diciones á que este haya de sujetarse y que se estipulen como detalles.

Córdoba 30 de Marzo de 1906.—El Presidente, Antonio Torrellas y Naval.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el 3 al 9 de Abril.

Vaca con hueso á 1'80 pesetas kilo, sin hueso á 2'56.

Ternera con hueso á 2'36, sin hueso á 3'36.

Carne de borrego y macho, á 1'60.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Precios al público desde el 2 al 8 de Abril.

Vaca con hueso á 1'80 pesetas kilo, sin hueso á 2'56.

Ternera con hueso á 2'36, sin hueso á 3'36.

Carne de Borrego y macho á 1'60.

Crónica Provincial

Detenido

Ha sido detenido en Belmez el vecino de Constantina (Sevilla) Manuel Pérez León que hurtó del cajón del maestro de un establecimiento de la primera de dichas poblaciones 5000 pesetas en monedas de cinco pesetas.

Daño

En Montemayor ha sido detenido Juan Mata Serrano autor de los daños causados en una viña de aquel término.

Otro robo

Por robo de varias alhajas y prendas de ropa de una casa de Montemayor la Guardia civil de Aguilar ha detenido á cuatro sujetos poseedores á disposición del Juzgado de Instrucción de aquel partido.

Hurto

En Fuente Ovejuna han sido detenidos Gabriel Domínguez Romero y Francisco Martín Matamoros que hurtaron dos cargas de lana en la dehesa denominada Sierra de la Cebra de aquel término.

Muerto en riña

Segun participa el alcalde de Puente Jénil al Gobernador civil de la provincia el sábado ha sido muerto en riña habida en la calle Lomonosov de dicha villa el vecino de la misma Pedro Molina Naces.

Captura de dos criminales

En el molino desamainado «Economía Alta», del término de Fuensanta (Jaén), se presentaron dos hombres desconocidos en ocasión de encontrarse acompañada de un criado la esposa del dueño de la finca Eduardo Sánchez Pulido y á aquel novel AA y M B

Uno de los desconocidos al llegar, pidió una poca de agua que le sirvió el criado José Palido Rubio y en aquel momento se arrojó sobre él, mientras el otro criminal se hizo dueño de una escopeta que existía en la cocina de la finca.

Cuando con amenazas pedían el dinero, presentóse el Eduardo Sánchez Palido, al que le hicieron un disparo, hiriéndole en un brazo; dándose después á la fuga.

Varios jornaleros que se encontraban trabajando en las inmediaciones del cortijo, acudieron alarmados al oír las detonaciones. Al divisar á los bandidos, los atacaron con sus herramientas de trabajo.

Huyeron los ladrones campo atravesado, perseguidos de cerca por los campesinos. Viéndose alcanzados, se refugiaron en unos tupidos zarzales.

Los jornaleros prendieron fuego á las zarzas, que empezaron á arder. Viéndose entonces los ladrones precisados á huir.

Se presentaron ensangrentados, con las ropas hechas girones, y entregaron sus armas quedando detenidos, resultando ser dos vecinos de Bajalanca (Córdoba), llamados Antonio Soriano y Antonio Federico Ezeobar.

Convictos y confesos han sido puestos á disposición del Juez de Instrucción del partido.

Crónica Local

Ordenado

El Excmo Sr. Obispo de Jaén previa las oportunas dimisorias de nuestro venerable prelado confirió el viernes la prima clerical tonsura y órdenes menores y el sábado el subdiácono á D. José Pérez Rejano, natural de Baena.

Tren de prueba

Anteayer circuló entre Málaga y Córdoba el tren de prueba para el nuevo servicio de expresos que dos veces en semana tendrá lugar en breve.

Los 193 kilómetros que separan Málaga de Córdoba los recorrió el tren en cuatro horas.

Vacantes

Por la Dirección general de Obras públicas se anuncia que resultan vacantes cinco plazas de ingenieros mecánicos de las divisiones de ferrocarriles con la categoría de oficiales segundos y con el haber anual de 3 000 pesetas, las cuales se han de proveer por concurso.

Los que deseen tomar parte en este concurso podrán presentar sus instancias dentro del plazo de 30 días á contar desde el día que aparezca el anuncio en la «Gaceta».

También se anuncia por la misma Dirección el concurso para proveer dos plazas de delineante con el haber anual de 2.000 pesetas.

se á salir del aposento mi doncella, yo dejé de serlo y él acabó de ser traidor y fementido.

El día que sucedió á la noche de mi desgracia se venía aun no tan apriesa como yo pienso que don Fernando deseaba, porque después de cumplido aquello que el apetito pide, el mayor gusto que puede venir es apartarse de donde se alcanzó. Digo esto porque don Fernando dió priesa por partirse de mí, y por industria de mi doncella, que era la misma que allí le había traído, antes que amaneciese se vió en la calle, y al despedirse de mí, aunque no con tanto ahinco y vehemencia como cuando vino, me dijo que estuviera segura de su fé, y de ser firmes y verdaderos sus juramentos y para mas confirmación de su palabra sacó un rico anillo del dedo y lo puso en el mío. En efecto, él se fué, y yo quedé no sé si triste ó alegre: esto sé bien decir, que quedé confusa, y pensativa, y

su hija, cosa tan pública en la ciudad; que se hacen corrillos para contarla por toda ella: djome que la noche que don Fernando se desposó con Luscinda, después de haber dado ella el sí de ser su esposa, le había tomado un recio desmayo, y que llegando su esposo á desabrocharle el pecho para que le diese el aire, le halló un papel escrito de la misma letra de Luscinda, en que decía y declaraba que ello no podía ser esposa de don Fernando, porque lo era de Cardenio, que á lo que el hombre me dijo era un caballero muy principal de la misma ciudad, y que si había dado el sí á don Fernando fué por no salir de la obediencia de sus padres. En resolución, tales razones dijo que contenía el papel, que daba á entender que ella había tenido intención de matarse en acabándose de desposar, y daba allí las razones porque se había quitado la vida; todo lo cual dicen que confirmó una daga

dido mi atrevimiento y afeado mi determinación, viéndome resuelta en mi parecer, se ofreció á tenerme compañía, como él dijo, hasta el cabo del mundo: luego al momento encerré en una almohada de lienzo un vestido de mujer y algunas joyas y dineros por lo que podía suceder, y en el silencio de aquella noche, sin dar cuenta á mi traidora doncella, salí de mi casa, acompañada de mi criado y de muchas imaginaciones, y me puse en camino de la ciudad á pie, llevada en vuelo del deseo de llegar, ya que no á estorbar lo que tenía por hecho, á lo menos á decir á don Fernando me dijese con qué alma lo había hecho. Llegué en dos días y medio adonde quería, y entrando por la ciudad pregunté por la casa de los padres de Luscinda, y al primero á quien hice la pregunta me respondió mas de lo que yo quisiera oír; djome la casa y todo lo que había sucedido en el desposorio de

casi fuera de mí con el nuevo acaecimiento, y no tuve ánimo, ó no me acordé de referir á mi doncella por la traición de encerrar á don Fernando en mi mismo aposento, porque no determinaba si era bien ó mal el que me había sucedido. Djelé al partir á don Fernando que por el mismo camino de aquella podía verme otras noches, pues ya era suya hasta que cuando él quisiese aquel hecho se publicase; pero ya no vino otra alguna, sino fué la siguiente, ni yo pude verle en la calle ni en la iglesia en mas de un mes, que en vano me cansé en solicitarlo, puesto que supe que estaba en la villa y que estos días iba á caza, ejercicio de que él era muy aficionado. Estos días y estas horas bien sé yo que para mí fueron aciagos y menguadas, bien sé que comencé á dudar en ellos, y aun á descreer de la fé de don Fernando, y sé también que mi doncella oyó entonces las palabras que en re-

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

- Revistas y periódicos ilustrados.
- Modelación para Ayuntamientos.
- Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Teléfono, núm. 70

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la erisipela de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la orisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las herpes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2, Droguería de la

Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitada en la Cámara de Comercio.

Acaso fresco, a 46 reales arrobas; trigo duro, fanega a 58; idem blavillo, a 56; cebada, a 34; habas estollanas, a 61; idem cochinos, a 61; garbanzos tiernos, de 120 a 170; idem duros, a 90; harina blanca extra, a 20; idem corriente, a 19 y 1/4; idem recia acomolada, a 20 y 1/4 id. superior, a 20; idem id. corriente, a 19 y 3/4; id. idem tercera, a 18; cabezuela candela, a 14; salvado, a 12; hoja, a 10; cabezuelo recio, a 12; salvado, a 10; hoja, a 6.

FERNANDO GUIJO CIRUJANO DENTISTA

Calle Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA

Telares Rectilíneos

Para medias, calcetines y toda clase de géneros de punto

Los de mayor producción

hasta el día



De 9 a 14 pares de medias o calcetines, en las 10 horas de trabajo.

El último adelanto con el aparato para hacer el talón y puntera automáticamente, 75 por 100 de producción sobre las demás.

Gran economía de trabajo por su movimiento de péndulo a media vuelta.

Todas nuestras máquinas van provistas del aparato salva-agujas sistema «Cepillo». Con una sola máquina se hacen todas las medidas de medias y calcetines, lo que no pasa con las circulares que se necesita una para cada medida. Garantizamos cada máquina por un año y su legítima procedencia de G. J. Groser Sajonia, se venden desde 800 pesetas, con un libro para la enseñanza.

Para más detalles, dirigirse a la FABRICA DE MEDIAS de

J. A. Constant & Compañía

CALLE PEDRO LOPEZ (FRENTE AL 28).—CORDOBA

Libros de Agricultura Vinicultura y Ganadería

PARA LOS VINICULTORES

La célebre obra del eminente enólogo Ottavi, es un guía de inapreciable valor para los vinicultores. Precio: 8 pesetas.

PARA LOS AGRICULTORES

Los abonos, obra declarada de mérito, escrita por el Dr. Llorente. Precio: 6 pesetas.

El cultivo del tabaco en España, por don M. Priego, Ingeniero agrónomo. Precio: 2 pesetas.

El cultivo del azafrán en España, por Morales Arjona. Precio: 1 peseta.

El hortelano moderno, por el Ingeniero agrónomo señor Fernández. Precio: 3 pesetas.

Cultivo de la patata, por el señor Mayal, obra premiada. Precio: 2 pesetas.

El aceite de oliva, por el Dr. Bazzari, traducida y comentada por D. Diego Pequeño. Precio: 3 pesetas.

El cultivo de la remolacha azucarera, por Llorente. Precio: 3 50 pesetas.

Para los que cultivan y acopian trigo, la obra sobre Enfermedades de los trigos que ha publicado el catedrático de Patología vegetal señor Navarro, debe consultarse por los que cultivan y acopian trigo, pues a todos les da solución para las complicaciones que puedan presentarseles.

A LOS GANADEROS

Ganado lanar. Guía práctica para multiplicación, cría y explotación, por P. Moras. Precio: 3 pesetas.

El ganado vacuno, por Pizarro, Catedrático de veterinaria de León. Precio: 4 pesetas.

A nuestros suscriptores hacemos el 20 por 100 de rebaja.

El pago es adelantado, y el certificado de cuenta del comprador.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal
CAPITAL PTAS 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000.

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrotte. Oficinas, calle Alfaro número 28, Córdoba.

La más estomacal y económica

Agua Alcalina de Mesa

SE PREPARA CON LAS

SALES DEL PILAR

bicarbonatadas, sódicas, litínicas, á base de las de

Mediana de Aragón

Caja de 10 paquetes para 10 litros de agua, 1 peseta

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

Tónico «Zelev», á base de Formiatos

El mejor regenerador del organismo

en todos los casos de depresión

Reconocido como muy SUPERIOR á las Kóas, Quinas, Cocas, Carnes, Hemoglobinas, Vinos, etc. para combatir la Neurastenia, Impotencia, Anemia, Cansancio Intelectual, Convalecencias difíciles, y en general toda Debilidad.

PRECIO DEL FRASCO, 4 PESETAS.

Según recientes pruebas hechas por eminencias médicas, ejercen los formiatos tan poderosa influencia en el organismo, que al enfermo debilitado devuelve con aumento, las fuerzas perdidas, y en el sano triplican y hasta cuadruplican la potencia muscular aumentando la resistencia y actividad de todos los órganos.

De venta en los Centros de específicos y principales Farmacias de Madrid y provincias. Depósito Central: Farmacia de la viuda de López, calle del Carnero, n.º 2, Madrid.

Chocolates de Confianza

DEMETRIO CABRERA

Preceder de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1933; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojas Carro, Ambrosio de Morales, 29

MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9

CORDOBA